
TNR活動に関するアンケート調査回答（2面） 

☆堺市に対してのご意見・ご要望があればお書きください。 

・個人負担額が大きいので、堺市からの助成金を増やして欲しいと思います。 

　保護猫から譲渡までの費用がみな自己負担で厳しい状態です。（晴美台） 

・手術費用を無料にしてください。そうすれば、アッと言う間にノラ問題は解決します。そうでない限り、

永遠に解決しません。手術時には、手術費＋何々の費用が必要です。 

　動物病院の協力も無さすぎです。「決め手」は「無料」あるのみ!! （槇塚台） 

・手術費用の無償化。（槇塚台） 

・堺市は生きている総てに（猫だけでなく）やさしい街として宣言して欲しい。 

　堺市のチラシを自治会で回覧してくれて、少し効果があったと感じるので、今後も市報などで啓発活動

してもらいたい。 

　虐待が起きないよう公園などに看板を立てて欲しい。 

　他市を参考にして、もっと助成金を出して欲しい（手術費等） 

　大変な苦労と努力をされている”みなねこの会“のような団体に、市が頼っている部分が大きいので、

もっと活動を支えるような支援や助成をしてあげて欲しい。（小さな活動の大切な母体なので）（槇塚

台） 

・ネコ達と共存できる町になって欲しいと思います。 

無意味な看板の撤去をお願いします。(若松台) 

・今は、野良猫はかわいそうなほどの扱いをされている子達が大半です。運良くTNR活動されている人達

と出会った猫達は、飼い猫の様にはいきませんが、少しは空腹をしのげます。確かに動物は苦手な方は

いらっしゃいますが、野良猫にも命があります。心もあります。でも、生きていくためには、食べ物が

無ければ、ゴミも漁ります人にも媚びて近寄る猫もいます。地域で皆が少しでもその命ある猫や犬達に

手を差し伸べてあげたらゴミを漁ったりする事もなく、可愛そうな子供が増える事も無くなり、猫の一

生にも少しは日も当たるのではないでしょうか。そのためには個人でできる事には限界があります。ど

うか広島みたいに殺処分０になる様に堺市もご協力ください。お願いします。(若松台) 

・個人負担をもう少し、少なく出来るように頑張って欲しいと思います。 

　野良猫にエサをやるな！！の言葉を止めさせて欲しい。(高倉台) 

・外猫の手術等は行政が動くべきです。ただエサやりは猫が増える等言うだけでは何の解決にもなりませ

ん。 

エサやり反対派の人達は、口先だけで「猫が増えるからエサをやるな。」と言うだけです。お金を出し

てまで 

手術する人はいません。公園近くに住む野良猫を病院に連れて行き、個人負担です。(高倉台) 

・堺市が野良猫を減らす方法としてTNR（不妊去勢手術）しかないと考えているなら、はっきりとそれを

言わなければ、私達TNR活動をしている人達が悪者になるし、時には憎まれる。「野良猫にエサをやっ
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ているから増えるのだ。エサやりを止めなさい！」と言わせてはいけない。（高倉台） 

・助成金等の資金援助、イベントでの譲渡会開催、TNR活動の啓蒙などのサポートをして欲しい。 

　より多くの人達にTNR活動、地域猫活動を知ってもらえるようにいろいろなメディアを使って啓蒙活動

をしてもらいたいです。(三原台) 

・野良猫の手術代を全額負担して欲しい。 

　よその市のように、獣医さんを集めて、一度に、多頭に手術をして欲しい。(三原台) 

・１１月中旬に南区長、市議会議員に地域猫の現状を報告しました。が、具体的には解決策を見いだせな

いまま、報告するにとどまりました。何らかの事を市議に上程するとのことでした。(竹城台) 

・野良猫だって大事な命なので、何卒よろしくお願いいたします。(竹城台) 

・2011年より大蓮公園で、手術をした猫の餌やりをやっています。その頃、老いた猫や病弱な猫等沢山

居ました。夕方、餌やりをやっている方と二人で家に連れ出し、病院に連れて行ったりもしましたが、

かなりの頭数の猫が亡くなったりもしました。子猫や可愛い猫は知り合いにもらってもらいもしました。

が、一向に減らず、次々と増えています。捨て猫がとても多いのです。個人の力では限界があります。

市の方で、家庭に出している助成金を増やして頂ければ、捨て猫も減るのではないかと思います。　 

猫に関わってからは、餌やり後はきちんと片づけをしているのに、公園内の散歩の人や通勤途中の人

の数人から「カラスが増える」「道路が汚れる」等言われ、嫌な思いもしています。(竹城台) 

・看板の内容がよくなく、古いものは早く外して欲しい。（御池台） 

・地域猫活動について、広く一般の市民の方々に理解してもらえるよう、堺市に要請します。例えば、広

報さかいに載せるとか考えてください。（御池台） 

・不妊去勢手術について、 

　奈良県橿原市・桜井市も手術費は全額市の負担となりました。野良猫の数は激減し、その効果絶大です。

堺市も助成金を出してあげるではなく、ここに来て、大きな決断をしないといけないのではないです

か・・・。 

　また、手術した後の野良猫に対して寛容な態度で接してください。誰も飼い主のいない猫を増やしたい

とは思っていません！（原山台） 

・今まで以上にTNRに協力して欲しい。（原山台） 

・現状では、堺市が管理している公園に生息している猫達を個人のボランティアがTNRをし、餌やりをし、

適正管理をしている。適正管理をしている公園に関しては、地域猫活動の一環として「公園猫」という

設定を設けて欲しい。（市がバックアップしてくれたら餌やりやTNRに協力してくれる人数も増えると

思う。 

　公園に餌やりに対する立て札ばかりでなく、「動物の虐待や遺棄が犯罪である」という立て札も必要な

場所には設置して欲しい。 

　公の施設（役所・会館・ホール）などの一部のスペースを里親会の会場として提供して欲しい。（桃山

台） 

・皆さんも(泉北ニュータウンは)少子高齢化で、この活動の将来性を案じます。市の補助や企業からの援
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助を考えないと・・。いろいろな意味で会員の好意だけに頼るのは限界だと思います。」（城山台） 

・殺処分０を目指して欲しい。猫シェルターを作って欲しい。(鴨谷台) 

・殺処分０にするための具体的な政策の提示。 

　手術に対する支援。動物病院に対する手術代値下げの要請。 

　市民に対する啓発活動(鴨谷台) 

・TNR活動の必要性を市民の方々に知って頂けるよう、効果的な方法で広報活動して欲しいです。(鴨谷

台)  

・助成金対象頭数（地域猫活動）を増やしてほしい。（新檜尾台） 

・アンケートの要望書通りです。（新檜尾台） 

・広報や区役所にTNRについて、明記して頂きたい。 

市の条例として集合住宅に指導してもらいたい。（新檜尾台） 

・地域猫のことを広く理解して頂くためには、堺市広報への掲載が一番だと思います！よろしくお願いし

ます。折々にペットを家で飼う「覚悟」も掲載してください。 

小さい命を守ってください。（新檜尾台） 

・ボランティアが活動しやすい環境を作って欲しい。 

　TNRに沿った文言の看板を立てる。 

　堺市広報などに、地域猫、TNRの必要性を掲載し、市民に啓発する。（新檜尾台） 

・堺市広報などに、地域猫、TNRの必要性を掲載し、市民に啓発する。（新檜尾台） 

・動物指導センターと公園課は前向きに考えを統一し、協調し合って私達の活動をサポートしてください。

（新檜尾台） 

・地域猫活動を積極的にバックアップしている。動物との共存をめざす優しい町であることを打ち出せる

ぐらいを目指して欲しい。物言えぬ動物に優しい町でなくして、人にやさしい街づくりはありえない。

堺市は地域猫活動を基盤としたモデルケースとなって世界に発信できる都市を目指すべき。（赤坂台） 

・最近サクラ耳の猫に毎日、エサ・水をあげに来ている夫婦に、野良猫だからエサやるな！と叫んでいる

老人が 

いました。エサをあげに来ている夫婦は、帰る時必ずそうじをして帰られます。サクラ耳の猫に適切な

エサやりの方なら、エサをやれるよう公園に貼り紙や看板をつけてもらえないのですか？ 

猫が病気になれば薬を飲ませたり、皮膚に傷があれば消毒してあげたり、個人の負担で世話をしている

のを見て、野良猫だからという理由で、怒鳴られたりしているのを見ると心が痛みます。 

何か対策はしてもらえないのですか？（深阪南） 

・地域猫活動への理解が深まるような看板にして欲しい。「エサヤリ禁止」と一番目立つように書かれて

いるため、小さな字で「無責任なエサヤリ」と書かれていても目に入りません。（深阪） 

・住民の人々に野良猫を大事にして欲しいと言って欲しいです。生き物を大事にして欲しい。地域猫とし

て、皆さんが理解して頂けるようにしてもらいたい。 
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・助成金を出して頂き、野良猫０にと思います。（釜室） 

・環境省は災害時のペット同行避難を推奨しているが、飼主とペットの同伴（同室）可否の判断は自治体

にまかせている。諸々の理由で自治体の避難所は同室不可である。昨今、ペットを家族の一員と考える

人は多く、引き離されることは飼主、ペット両方ともに苦痛であるため、一般被災者と飼主とペット同

室専用に分ける避難所を設けて欲しい。(仮設住宅においてもペット可にして「住み分け」を要望する) 

　現行の「地域猫活動制度」は、連合自治会等の意向で左右されることもあり、活動を継続的に行うため

に「地域猫活動」を推進し、支援することを条例で明文化すべきである。（光明台） 

・公園にいる猫のTNR活動について、理解をして頂きたい。切実な思いです。また、公園内の安全性につ

いても考えてもらいたい。放置自転車が数週間放置されていたりするなど、疑問に思うことがある。安

心して歩ける公園にして欲しい。（茱萸木） 

・TNR活動のお知らせを市民にしてください。猫の耳カットのことも知らない人が多い。 

　個人で資金を出しています。援助金を出してください。 

　周りの市にも堺市でやっていることをお知らせください。 

　動物の虐待など、警察にも動いてもらい協力し合ってください。 

猫のシェルターを作ってください。 

何年か後には、不幸な猫や市民に迷惑をかける猫（猫は生きるための手段ですが）がいなくなる政策を。

私達はボランティアしますので・・・。猫の相談（動物の相談）できる課を作ってください。（河内長

野） 

☆みなねこの会に対してのご意見・ご要望があればお書きください。 

・活動している者の痛みをイカリに変えて、実績を現実化しなければ、あたかも自己満足で終始し、老い

という魔に飲み込まれ、猫のためにも結局ならず、猫嫌いにも笑い者にされ、無駄働きに帰し、残念無

念!! （槇塚台） 

・大勢の輪と皆の和でいい会作りをお願いします。（槇塚台） 

・皆様の活動（ボランティア）には、感謝の気持ちでいっぱいです。いろいろお世話くださって本当に助

かっています。 

　いつも有難うございます。少人数のグループではどうしていいか分からないことも、会の指導や支援で

活動できています。皆様のご健康をお祈りし、今後もお力添えをお願いいたします。（槇塚台） 

・今はTNRの活動はしていません。後方支援しかできませんが、いつも応援しています。(若松台) 

・いつもご苦労様です。皆様の活動には本当に感謝しています。人間も動物も生き方は違うものの同じ命

を持っています。その重さのわかる方々の活動だと思っています。これからも頑張ってください。(若松

台) 

・ひとりで活動していますが、微々たる力でもみなねこの会に参加すれば「みんなそれぞれに活動しては

るんや・・・」と思うと、また続ける「力」が出ます。 

　マンション内のごみコンテナの下で毎晩ごはんを待っています。団地からやってくるのかもわかりませ

んが、何とかTNRをしたいと思いながらうまくいかない毎日です。こんな時、協力者がいれば…と。 
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余談ですが、何とか結果が出せます様、頑張ります。(若松台) 

・自宅の庭に来る猫の保護と管理をしています。みなねこの会の正川さんから保護器、保護用ケージをお

借りしたり、仕事で午前中病院に行けないので、保護した猫の病院への送り迎えを手配してもらったり

して助かっています。(三原台) 

・いつもお世話になります。これまで犬しか飼ったことがなかったのですが、今は猫の魅力にはまってい

ます。ただ、野良猫は難しいですね。生後１ヶ月で保護した玉三郎が良い子なので助かっています。２

週間前に保護した玉三郎の兄弟と思われる茶トラにはてこずっています。辛抱強く待ってみます。あり

がとうございます。(三原台) 

・出来る限り、地域に貢献するよう続けていくつもりです。今後とも宜しくご指導お願いします。(竹城台)

・公園は広く猫の頭数も多くなかなか大変です。猫の餌やりも、手の回らないような所は、助け合えれば

いいと思います。(竹城台) 

・皆さん、本当に頑張ってくれています。これからもっと寒くなりますが、身体に気を付けて、猫達のた

めにお互い頑張りましょう！なかなか会に出席できず、ごめんなさい。（御池台） 

・皆様の活動に感謝しています。ありがとうございます。（御池台） 

・お忙しい中、皆様の活動に心よりお礼申し上げます。今後とも宜しくお願い致します。（御池台） 

・同じ地域で活動している人達が連携し、助け合い活動の効率化を図るための橋渡しをして欲しい。（原

山台） 

・みなねこの会が資金を増やし、援助を強めて欲しい。（原山台） 

・活動人員の育成。 

バザー以外の収入の手段を考える。（寄付金：個人と企業）（桃山台） 

・「みなねこの会」の存在をもっとアピールし、少しでも多くの方に協力して頂ければ無理のない活動が

出来るのでは？と思います。（鴨谷台） 

・皆様よく頑張っておられるので、感謝しています。（新檜尾台） 

・TNR活動の一番の目的である野良猫を減らすと言う事を忘れないで活動して欲しいです。一時の情に流

されて、やり過ぎる活動は住民の反発を招くこともあります。（新檜尾台） 

・一人で活動していた頃は不安がありましたが、会に入り助けてくださる仲間ができて、とても心強いで

す。 

（新檜尾台） 

・今年の８月に１ヶ月入院しました。その間、みなねこの会の皆様(同じ地域)にご飯をあげてもらい、私

は本当に感謝しています。安心して治療を受けられました。ありがとうございます。（新檜尾台） 

・定期的にまたは必要に応じて、市や議員に対して交渉する機会を作る。また、その内容を記録して、誰

でも見られるようにする。（新檜尾台） 

・SNS,ブログ等で会の活動をもっとアピールすべきだと思う。私自身入会して定例会に出るまでは、どん
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な雰囲気で、どんな人が、どんな具体的な活動をしているのか、イマイチよく分からなかった。 

　堺市の職員もよくフェイスブックはアカウントもってチェックしているので、会の活動をもっとオープ

ンにアピールしたらいいと思う。（赤坂台） 

・妹2人の看病と葬式等で、約10年面倒を見ていたので、ねこの会に何のお手伝いもできませんでした。

15年の夏でやっと役目が終わりほっとしていますが、今度は自分の病院通いで失礼しています。あしか

らず。（赤坂台） 

・1匹、癌ではないかと思うオス猫がいます。エサやりさんは、私ではないのですが、何とかならないで

しょうか?　首にこぶがあり、最近血が出ているとの話だったんですが・・・。（深阪南） 

・いつもお世話になっています。手術の助成金大変助かっています。（深阪） 

・3年ほど前から餌をあげてきていますが、なかなか全員の去勢が終わらなくて・・・増えていく一方

で・・・。毎日餌をあげているのですが、旅行や朝から夜まで1日家を空けることができなくて・・。

このまま、旅行も行けなくなるのかなぁ？と思うと・・・。もし、家を空けることがある時、餌やりを

助けてもらえないかなぁ？と。我儘な要望で済みません。（和田東） 

・正川様一人でなく、困ったときに応えてくださる人を紹介して欲しい。定例会は仕事で出ることができ

ませんのでお願いします。（釜室） 

・近所からの苦情等の理由でR(元の場所に戻す)をせず、他所にリリースする。 

　途中でエサやり放棄して、猫を見捨てる。(可哀想との思いからむやみに範囲を広げすぎることも原因の

ひとつ) 

　置きエサや後片付けをしない。住民との対立。無責任なエサやりの存在など、このような行為はTNR活

動の阻害要因となるので、TNR＋適正管理の徹底とボランティアの向上に向けて、教育、指導をして欲

しい。 

（光明台） 

・会議等には仕事のため参加出来ずに申し訳ありません。「みなねこ通信」いつもありがとうございます。

（茱萸木） 

・通信すばらしいですね。（いつもありがとうございます）餌やりさんいつもお疲れ様です。（私も朝晩

あげていて、私よりずーっと遠くまで行かれていて、本当に頭が下がります）通信に励まされておりま

す。 

　エサや猫砂など安く買える所や情報交換あれば・・・。 

　写真展やタウンミーティングなど活動すごいですね。 

「河内長野でも考えていかないと」とは思っているのですが…。 

猫友達を紹介して頂き、すごく助けてもらっています。ありがとうございます。（河内長野）

�6


